



La entrada de información y búsqueda de documentos relacionados con nuestros objetivos y finalidades es cada vez más amplia. Hemos propuesto esta línea de boletines para estar informados de los aspectos más importantes que llegan o se buscan desde la secretaría, así como disponer de un formato ágil para nuestro centro de documentación.

(PARA ACCEDER A LAS PÁGINAS WEB HACER CLICK ENCIMA DEL TÍTULO INICIAL: Cuaderno de Campo, Libro, Artículo, Vídeo... información que aparezca en azul)

# • Información interesante que ha llegado a nuestro correo:

- Nuevo Proyecto: Itinerarios Europeos del Patrimonio Cultural Gitano (ROMHERITAGE). Tendrá lugar el 22/02/2023. Instituto Cervantes y otras entidades organizadoras. 06/02/2023.
- Premios: La Plataforma de Organizaciones de Infancia, la empresa TENDAM, Pastora Filigrana, Gonzalo Fanjul, Ricardo Borrull y Enrique Giménez, galardonados con los Premios Fundación Secretariado Gitano 2022. FSG. 08/02/2023.
- <u>Boletín:</u> Educación por el cambio: Mentoría para seguir estudiando: ¿quieres reducir el abandono escolar en tu territorio? Fundación Bofill. 09/02/2023.
- Medidas: Medidas de las tardes de ocio educativo (septiembre). Departamento de Educación. Generalitat Catalana. 09/02/2023.
- Jornadas: Educación intercultural: Historia y cultura del pueblo gitano. (Edición 1). Serán el 20/03/2023 en Tomelloso (Toledo). Consejería de Educación, Cultura y Deportes. Formación del Profesorado. 09/02/2023.
- <u>Café Gitano entre Libros:</u> Presentación de 'El Pueblo Gitano contra el sistemamundo...', de Pastora Filigrana ('Café Gitano entre Libros'). Será el día 24/02/2023. Factoría Cultural Sevilla. 10/02/2023.
- A.N.P.G.: Lanzamiento del Proyecto "Itinerarios Europeos del Patrimonio Cultural Gitano" (ROMHERITAGE), que tendrá lugar el miércoles 22 de febrero a las 12:00 horas, en la sede del Instituto Cervantes en Madrid (Calle Alcalá, 49). Asoc. Nac. Presencia Gitana. 13/02/2023. Seguimiento en directo.
- El Fanal: Fanal Fest. El pasado 23 de diciembre los/as jóvenes del Fanal pusieron en marcha el Primer Festival de Música de Cañada. Asociación El Fanal. 13/02/2023.
- POAS: Presentación del Estudio: El barómetro del Tercer Sector de Acción Social en España 2022. POAS. 14/02/2023.
- <u>Curso</u>: Curso sobre elementos básicos del modelo de cumplimiento normativo.
  Comienza el 27/02/2023. POAS. 15/02/2023. <u>Inscripción</u>.

### • Otros:

- Flamenco: Juana Soto, la reina flamenca de la moda anticrisis en las redes. La Voz del Sur. 31/01/2023.
- Antigitanismo: Nuevo patinazo racista en TV3: el programa "Bricoheroes" llama "ladrones" a los gitanos. La Razón. 01/02/2023.
- o <u>Artículo:</u> Manuel García Campos, escritor: "El Taj Mahal fue edificado en recuerdo de un gran amor; yo escribí un libro". La Voz del Sur. 01/02/2023.
- Holocausto: La memoria del holocausto gitano. Cordopolis. Marcos Santiago Cortés. 01/02/2023.
- <u>Literatura:</u> Noelia Cortés: "Hay unas cuantas personas que me incomoda que los medios las saquen como personas simpáticas". El Salto Diario. 02/02/2023.
- Holocausto: El Holocausto gitano: un genocidio que es necesario recordar. Confilegal. 03/02/2023.
- Antigitanismo: Registradas a la salida de una tienda en Pamplona "solo por ser gitanas". Cadena Ser Navarra. 03/02/2023.
- Antigitanismo: Tres años en busca de un piso de alquiler sin éxito por ser gitano.
  Diario del Alto Aragón. 03/02/2023.
- Antigitanismo: Denuncian un nuevo caso de acoso y discriminación racista en una perfumería en Iruñea. Ekinklik. 04/02/2023.
- Artículo: Segunda jornada de la Pasarela Flamenca Jerez 2023: trajes de gitana para 'toda la familia'. La Voz del Sur. 04/02/2023.
- Radio: Gitanos. Películas con sangre romaní: Charles Chaplin, Yul Brynner y Michael Caine. RTVE Play Radio Gitanos. Radio Exterior. 04/02/2023.
- Artículo: Disfrazarse de gitanos y otras (malas) costumbres de carnaval. Naiz.eus. 05/02/2023.
- Artículo: Granada nombrará este lunes Hija Predilecta de la ciudad a la cantaora Marina Heredia. Granada Hoy. 05/02/2023.
- o Artículo: Los evangélicos van al alza en España. La Vanguardia. 05/02/2023.
- Radio: Camelamos naquerar. Entrevista a Noelia Cortes (escritora, poetisa).
  Canal Sur Radio y Televisión. 05/02/2023.
- Flamenco: El Potaje Gitano 2023 de Utrera rendirá homenaje a las figuras de Pansequito y Aurora Vargas. Utreraweb. 06/02/2023.
- Artículo: Un pleno extraordinario y un acto multitudinario para solicitar la conmemoración del centenario de Fernanda de Utrera. Ayuntamiento de Utrera. 06/02/2023.
- Artículo: Manuel Méndez, designado como candidato de Ciudadanos para las municipales. Viva Jerez. 07/02/2023.
- Artículo: El Gobierno y la Junta de Andalucía chocan por los continuos cortes de luz en barrios obreros. Público. 08/02/2023.
- Internacional: Niños romaníes maltratados por la policía eslovaca reciben 20.000 euros cada uno en concepto de indemnización. Romea.cz. 08/02/2023.
- Artículo: Tomasito acaba de presentar Agustisimísimo, séptimo disco en solitario.
  Viva Sevilla. 09/02/2023.



- o Artículo: Carmen Amaya, del Somorrostro a Hollywood. Betevé.cat. 09/02/2023.
- Radio: Gitanos. La 'Liturgia' de José Maya. RTVE Play Radio Gitanos. Radio Exterior. 04/02/2023.
- Obituario: Muere Carlos Saura a los 91 años, el último director clásico del cine español. El País. 10/02/2023.
- <u>Música Goya</u>: Goya 2023: Israel Fernández y Pablo López "Alegría de Vivir". RTVE Música. 11/02/2023.
- <u>Música Goya:</u> Goya 2023: Lolita interpreta "¡Ay pena, penita, pena!" en los Premios Goya 2023. RTVE. 11/02/2023.
- o Entrevista: a Lorena Borja, árbitra gitana. Periódico educación.info. 12/02/2023
- Radio: Camelamos naquerar. Entrevista a Juana Soto. Canal Sur Radio y Televisión. 12/02/2023.
- Antigitanismo: Mujeres gitanas denuncian "racismo" en tiendas de Bilbao: "Hemos normalizado que nos persigan y acosen, pero ya basta". El Diario. 13/02/2023. Similar Deia. Similar Público.
- <u>Teatro:</u> Obra teatral `El Payo, el Guiri y el Gitano´. Ayto. de Alcalá de Guadaira. 14/02/2023.
- Artículo: Ferrol incorpora al primer policía gitano de Galicia: "Es un reto cumplido". Cadena Ser. 14/02/2023.
- Antigitanismo: La normalidad se convierte en noticia: «Basta de humillar a mujeres gitanas». Naiz.eus. 15/02/2023.
- Banderas de Andalucía: Los compadres, una futbolista del SFC y el Potaje Gitano de Utrera, premiados con las Banderas de Andalucía de la provincia de Sevilla. También la Asociación Entreamigos de Sevilla. ABC. 15/02/2023.

### Otros relacionados con educación:

- Artículo: Un buen uso del ChatGPT exige activar el pensamiento crítico del alumno. Magisterio.net. 30/01/2023.
- Artículo: Entre identidades y esperanza en el futuro: experiencias y trayectorias de los estudiantes gitanos de secundaria. Tandfonline.com. 30/01/2023.
- Artículo: Mujer gitana y cine español. Un Recurso didáctico. VVAA. Volumen 10. Número 2 (2023): Novedosas fórmulas de docencia. La enseñanza se actualiza. Visual Review. 30/01/2023.
- o <u>Artículo:</u> El 84% de ciudadanos cree que la informática debe ser asignatura obligatoria en Primaria y Secundaria, según un estudio. Europapress. 31/01/2023.
- o Opinión: Un nuevo inicio de curso. Joan Mª. Girona. Diario Educación.cat. 31/01/2023.
- <u>Documental:</u> 'Mi Barrio: Vallecas' un documental creado por jóvenes de nuestro barrio. Portal Vallecas. 06/02/2023. Vídeo.
- Artículo: La formación universitaria de los futuros docentes es deficiente en gamificación. Magisterio. 07/02/2023.
- Opinión: Desprofesionalización en el mundo educativo. Diario de educación. cat. 07/02/2023.
- Artículo: Villena expone la realidad universitaria del pueblo gitano con el documental 'Referentes. El Efecto Multiplicador'. Ayto. de Villena 07/02/2023.
- o Editorial: Editorial. Mejores maestros. El país. 09/02/2023.
- Artículo: Educación sopesa adelantar el curso la primera semana de septiembre con clases por la mañana y por la tarde. La Vanguardia. 09/02/2023.
- Artículo: Gitanos en Buenos Aires: migración e identidad cultural. David Lagunas.
  Universidad de Sevilla. Revista de Antropología Americana. 10/02/2023.
- o Opinión: Por qué ya no defendemos la educación pública. El Diario. 11/02/2023.
- Artículo: El alto coste de repetir aleja de la universidad al alumnado con menos recursos: "No podía permitirme suspender asignaturas". El Diario. 12/02/2023.
- Artículo: Jóvenes de las Palmeras becados por la UCO: "Se reían de mí por querer ir a la Universidad". ABC. 12/02/2023.
- Artículo: Personas expertas sin titulación podrán dar clase en Formación Profesional. Magisterio. 13/02/2023.
- <u>Curso:</u> ¡Dosta Antigitanismo! Estrategia para afrontar la discriminación que sufren las personas gitanas. Universidad de La Laguna. 13/02/2023.
- Artículo: Reenganchados tras dejar el instituto: "No me querían en clase, el sistema no me ayudó nada". La Vanguardia. 13/02/2023.
- Artículo: El 87% de los adolescentes no tiene la educación financiera necesaria para gestionar sus finanzas. El Economista. 14/02/2023.



# o **Propios:**

- Puedes seguir nuestra página de Facebook para tener información actualizada: https://www.facebook.com/AECGIT/
  - 01/02/2023: Seguimos por los centros educativos. Desde hoy y hasta el 15/02/2023 estaremos en el IES Bahía de Algeciras.
  - 08/02/2023: Nos llena de orgullo anunciar que Ricardo Borrull Navarro ha sido galardonado con el premio "Educación es Futuro de la FSG.
  - 10/02/2023: En el día de Ayer, Manuela (Viceprecidenta) y José Eugenio (Colectivo CyL) dieron una ponencia en el ISPUPS en su Campus de Madrid.
- <u>Cuestionario para el año 2023:</u> "Historia y Cultura del Pueblo Gitano: Una exposición contra los estereotipos II" <u>Enlace a la Exposición Enlace recursos</u> Exposición. 16/01/2023
- Noticias de nuestra exposición en Badajoz.
  - <u>Grada:</u> Badajoz acoge un ciclo de encuentros sobre el pueblo gitano y la educación. Grada 175. Primera fila. 15/02//2023.
- Noticias de nuestra exposición en Almuñecar (Granada)
  - <u>IES Antigua Sexi:</u> Exposición Historia y Cultura del Pueblo Gitano. IES Antigua Sexi. 13/02/2023.
- Noticias de nuestra exposición en Algeciras (Cádiz)
  - Algeciras Al Minuto: Alumnos del IES Bahía de Algeciras presentan su proyecto de valores éticos. 06/02/2023.
  - Ayuntamiento de Algeciras: Alumnos del IES Bahía de Algeciras presentan al equipo de Gobierno su proyecto de valores éticos. 06/02/2023.
  - Hora Sur: Alumnos del IES Bahía de Algeciras se acercan a la realidad de los enfermos de Alzheimer. 06/02/2023.
  - Onda Algeciras TV: En el minuto 20.20 aparece una entrevista al alumnado que ha dinamizado la exposición en dicho IES. 07/02/2023.

 La segunda quincena de febrero estaremos en Algeciras (Cádiz) y en Madrid.



# Este boletín está subvencionado por:



